

# Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 23 de Julio de 1908

Año primero.

Número 4.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto 0'10 Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm. 29.--Teléfono núm. 151

## Conferencias Instructivas

En la noche del pasado domingo y ocupando la cátedra del salón Recreo del Circulo de Unión Republicana, dio su anunciada conferencia nuestro querido amigo y compañero, el redactor de «España Nueva» D. Juan García Caminero.

El asunto de la citada conferencia versó sobre *Nuestra amiga Inglaterra* y no cabe desarrollar mejor, tema tan complejo y arduo como es el de los números y comparaciones.

Con gran acopio de datos, que demuestran lo mucho que estudia y se preocupa de asuntos de política internacional, nuestro querido amigo, demostró la visible y notoria decadencia de *nuestra amiga Inglaterra* comparada con la preponderancia adquirida en estos últimos años por Alemania y muy particularmente por los Estados Unidos de América.

Con cifras y argumentos adquiridos en libros y revistas de dichas naciones y con textos y palabras pronunciadas por ilustres estadistas en los parlamentos de Londres y New-York, demostró que los Estados Unidos no solo se van haciendo dueños de los grandes mercados del mundo y de las grandes líneas de vapores, sino que llega su influjo á ir conquistando lentamente el mismo mercado inglés.

En todo el curso de la conferencia estuvo admirable el señor García Caminero, pero en el final de su hermoso y educativo discurso estuvo sencillamente admirable. Aquellas palabras en las que nos decía que á España no le convenían alianzas con Inglaterra que pudieran enemistarnos con Alemania y Estados Unidos, encierran un gran patriotismo y gran enseñanza para el porvenir.

La demostración comparativa de los mercados de Inglaterra y Estados Unidos y Alemania es de gran alcance para los intereses vitivinícolas de Valdepeñas. Una alianza con Inglaterra resultaría beneficiosa para dicha gran potencia que nos impondría, á buen seguro, sus productos y que no adquiriría nuestros vinos alejándonos, y probablemente enemistándonos, con Alemania y Estados Unidos. En cambio una alianza con cualquiera de dichas naciones sería

beneficiosa para nosotros, pues, particularmente Alemania consume hoy grandes cantidades de vino, similar al nuestro, en Italia.

El simil de que aliados con la gran Bretaña y en caso de guerras futuras podríamos ser, España, la cara que se expusiera á las primeras bofetadas, es hermoso y es grande.

REALIDAD que no es político pero que le preocupa grandemente la prosperidad y la cultura de Valdepeñas, felicita muy cariñosamente al señor García Caminero, y á la Junta del Circulo de «Unión Republicana» por el éxito de esta conferencia y por el de las próximas, pues tenemos entendido que se piensa invitar á toda la intelectualidad valdepeñera para que vayan desfilando por su tribuna eligiendo cada cual el tema que más sea de su agrado y competencia.

Nuestro modesto semanario está y estará siempre al servicio de dicha corporación para todo aquello que sea en beneficio del progreso moral y material de nuestro pueblo.

## Duros sevillanos

Las tolerancias y convencionalismos del comercio y partidos gobernantes han creado y emborzosado situación para el tráfico en lo que á la moneda de plata se refiere, que dudamos sea resuelta de una manera satisfactoria.

La falta de medidas radicales para castigar la fabricación de moneda falsa, ha estimulado de tal modo á los aficionados á este *sports* que han perfeccionado y ampliado su negocio de tal modo que tienen inundado el mercado.

El cincuenta por ciento de la población de España, conoce hasta en detalle la procedencia de los duros sevillanos y sin embargo los Tribunales ignoran que existen tales fábricas; á este aumento alarmante de moneda ilegítima ha contribuido grandemente el comercio, admitiendo en los pagos dicha moneda, cuando no era tan perfecto como lo es ahora la imitación, ayudando á ello el público en general que ahora se muestra alarmado porque ve en peligro algún disco de plata, pero ante la invasión de moneda el Gobierno no puede permanecer de brazos cruzados y sean cualquiera las disposiciones que se adopten al recoger la moneda ha de resultar perjuicio para alguien que será el respetable público, pues la *Fábrica* aún á pesar de sus altas chimeneas permanecerá invisible para los Tribunales.

## A ocho dias vista

Desde el jueves en que hicimos punto, hasta el último domingo han sido de esos dias en que la gacetilla no ha podido llenar nada que merezca la pena y que pudiera sensacionar á nuestros lectores.

Mejor, que mejor.

Hasta por imitar á estos dias las comisiones encargadas de recabar de los altos poderes el bien estar de todos los que aquí vivimos, no nos dicen nada y ello nos anuncia por tal *reserva* que la felicidad entrará por nuestras puertas muy en breve ¡Loado sea Dios! Por que lo conseguirán.

A su igual, el tiempo, tambien se ha hecho nuestro protector con sus aires locales por intervalos y claro está con unas veces, calor y á continuación tales frescuras tan fuera del mes que corre, los catarros son la fruta del día, sin contar el revoque de nuestras fachadas (*léase caras*) con el sudor, aditado al polvo con mezcla de todas sustancias que el aire nos lanza con sus ráfagas quitando un trabajo á los encargados de velar por la limpieza, puesto que los elementos sirven de barrenderos, en nuestra indumentaria y *fachadas* de las materias que todos sabemos van aditadas al polvo que por carros, puede quitarse de casi todas nuestras calles.

La Virgen del Carmen, cuya festividad popular en España, para este pueblo pasaba desapercibida, este año ha tenido su presentación con gran pompa y resonancia, debido, no sabemos á quién; pero á no dudar al celo, iniciativa y fervor de las distinguidas señoritas de esta localidad secundadas por el clero de la misma.

Después de los cultos importantes y severos efectuados y como fin, se celebró por la tarde la procesión de la Imagen, con gran acompañamiento por las calles de Castellanos, Jijón, Unión y Escuelas, resultando lucidísima. ¡Hasta el comercio cerró! Un aplauso y que el año próximo supere en predicador, á pesar de haber sido superior el traído ahora.

Viernes: Cine, Teatro y Café cantante. ¿No dirán que no estamos divertidos? con debuts y todo en el primero.

¡Ah se me olvidaba consignar que el Teatro Heras ya tiene sus acomodadores (por que siempre están acomodados en la mejor localidad y confundidos con el público) con sus gorras con galones y que cumplen su cometido *muy bien; pero muy bien*.

Sábado: Café cantante, Teatro y Cine y en este último, debut monstro de los «Les Lerín».

Hay que ir á verlos.

Domingo, aire, mucho aire y más polvo. Nada que á los sastres y médicos, *mejor*, á los médicos y sastres hay que felicitarlos.

Tambien á los Empresarios de los espectáculos que tenemos, por los llenos que esperan en lo sucesivo llenos por ello de satisfacción. ¡Y luego

que no vienen compañías buenas y que no hay variedad en el «Cine.»

¡Y va el gordo! La baja del pan. Casi á la conclusión de la siega; pero menos mal que aunque tarde se han hecho cargo los panaderos de lo justo y de que obraron de ligero antes. Es verdad, que en su beneficio, y por ello hay que agradecerse.

Lunes: Descanso de zapateros y por tanto descanso nuestro que no somos nada más que unos *idem*.

Martes: En este día no debía anochecer, día de moda para Valdepeñas, pues nos quedamos á oscuras según costumbre «semanal.»

Nada: Que ni en Madrid en Teatros como el Español.

Hay que poner un día, dos ó tres á la semana á la Hidro.

*Domingos verdes. Lunes azules. Martes bonitos, y toda la semana negra por falta de luz.*

## Ley de Alcoholes

Por no haber podido la Comisión que reside en Madrid y en la cual estamos tan dignamente representados armonizar aún todas las voluntades, nos vemos privados del gusto de cumplir la palabra de concretar en este número las soluciones, creemos poderlo hacer en el próximo, aun cuando no lo ofrecemos por si nos vemos imposibilitados de cumplir.

La situación ventajosa en que los exportadores vienen trabajando desde tiempo inmemorial ha acrecentado el egoísmo natural de todo comerciante en forma tal que á pesar del ejemplo dado por las deméas clases productoras, son incapaces de hacer el menor sacrificio. En honor á la verdad hemos de hacer constar que afortunadamente no todos los del gremio citado se muestran en actitud intransigente, pero como el Gobierno pretende unanimidad en todos y cada uno de los elementos productores aun cuando sea limitado el número de los disidentes retrasa la ansiada solución.

En la reunión celebrada el domingo en el Ayuntamiento, el Sr. Caminero que no omite medio para cumplir su cometido y á cuyo efecto vino expresamente de Madrid, se marcaron las orientaciones que para la gestión de estos días ha de tener presente la Comisión que al habla constante con el Ministro del ramo ha de resolver la cuestión.

Necesitaríamos mucho más espacio del que podemos disponer para dar cuenta de las infinitas proposiciones hechas por una y otra parte pero para poder informar á los lectores concretaremos al estado actual de la cuestión que se reduce á dar puntos esenciales una de las ventajas que hasta ahora disfruta la exportación con las devoluciones de los impuestos del alcohol y otro la esención del cosechero para encabezar sin pagar los tributos.

Los cosecheros convencidos de las ventajas que para la vitivinicultura



representa el impuesto módico y la supresión de las devoluciones sacrifica su situación privilegiada y así lo ha ofrecido.

La exportación al extranjero no es tan explícita, pues para toda su base contributiva se ha partido de sofismas que le favorezcan en alto grado, y que nadie ha impugnado, pues aparte de no resultar perjudicado quien pudiera hacerlo, era cosa sabida la protección á dicha industria, pero desde el momento en que surge la colisión se hace preciso deslindar los campos y quitar caretas precisamente sobre esto versaron los debates de la última reunión, quedando acordado ampliar en un tanto por ciento el impuesto módico y fijar de un modo que armonice todos los intereses el grado medio del alcohol de los vinos españoles, pues de no hacerlo el no alejaría sus temores de que la cifra de ingreso que esta espera por esta resta fuese mermada grandemente.

Privamos á nuestros lectores de saber las cifras en relación con los acuerdos citados por no ser discretos en las actuales circunstancias.

Terminamos haciendo presente, que los cosecheros no pierden su situación privilegiada si la reforma de la ley no se lleva á cabo, pues tanto en el Congreso como en el Senado se sigue abogando por su continuación y claro está que al exigirse la unanimidad por parte del Gobierno en lo referente á la exportación, igual norma ha de seguirse para los cosecheros.

## Realidades

### ¡Puerto de mar aún!

Las torres que desprecio al aire fueron  
La nuestra no tendrá hora, nos digeron.

Y debe ser cierto al paso que vamos. Hasta ellas nos reconocen actividad. No nos quejaremos.

### Hidro "Electra," y no de Galdós

En contra de costumbre esta semana como una Héroe se ha portado.

Vá á haber que darle el nombre suyo á alguna calle.

Creemos, nos figuramos ó nos dicen que esta Sociedad es continuadora del contrato de la anterior cuya fuerza motriz era por vapor y que hoy es por salto de agua, y si es así en apogones y fortuitas tormentas nos deben proporcionar fluido pues no hay justificación y deben utilizar las máquinas instaladas que antes por carbón funcionaban.

Aún cuando se nos manifiesta no hay ya alguna de ellas por haberse fundido para que resultara otra clase de metal.

¡Lo que progresamos!

Señor Alcalde,  
señor Alcalde,  
señor Alcalde,  
por caridad (1)

¿Pasea por la calle de la Virgen?  
¿Y por la calle Ancha?

Su actividad la reconocemos y al haber visto las alcantarillas lodadas por piedras que los «Arcángeles» «Angeles» y «Serafines» lanzan sobre ellas con intención de igualarlas con el piso, hubiéramos evitado con el auxilio de los dependientes de su

(1) De «El Rey que Rabió».

digna Autoridad pero ya que así no ha sucedido, puede ser remediado por unos cuantos jornales de tres ó cuatro reales y tóos conformes, señor Alcalde.

### Sigue la.... Galantería

De los socios que esperan á nuestras simpáticas valdepeñeras á la salida del Teatro y Cine; pero.... nos enteramos que no es solo por eso si que tambien por saber con anticipación de los Reyes y familia en su estancia en la Granja.

Y después diremos no hay monárquicos, cuando hasta trasnochar por saber de nuestros Reyes, y familia antes de acostarse.

### Agencia de matrimonios

El activo y nunca bien ponderado D. Felipe Jiménez el de la calle de Calvo Asensio de Madrid arreglador de matrimonios de viudas y solteras, ha puesto en esta localidad sin duda una sucursal. No sabemos en que calle ni quien es el encargado pero se nos manifiesta que es persona importante y con chapa en su puerta.

Ojo, con la vista  
que aquí no hay oculista.

### Lo que había de ocurrir

La emigración de la Compañía de Zarzuela que el eminente Berges dirige, la cual salió en el mixto del martes para Puente Genil ventajosamente contratada.

Sin concluir el abono y por no cotizar duros á tres pesetas, han tenido que trasponer.

Vamos, que ni por escalones veremos en ésta, cosa que valga la pena.

¡Nuestras cosas ó nuestro atraso!

### Poca cebada y muchos comedores.

El martes de nueve á diez de la noche fué mermado el alimento al caballo que posee el médico D. Juan Antonio Palacios para el servicio de su profesión.

A nuestra autoridad que sin duda los nuevos uniformes los ha dotado de la inteligencia de los sabuesos, pudieron dar con el Juan Herrero de la Cebada.

El Sr. Millán Astray puede enterarse; y sobre todo el Sr. La Cierva, que sin hacer oposiciones, y gastar corbata tohalla y extraplano, hay policía que vale.

Las órdenes y actividad de nuestro Alcalde han sido la base de encontrar á estos lechuzos, que sin tener edad ya mascan.

Para conseguirlo estuvo hasta altas horas de la madrugada; que no es poco. Pues D. Blás no trasnocha.

### Enterrar á los Muertos

Es la séptima obra de misericordia que en el catecismo nos dicta la doctrina cristiana, pero en Almuradiel, ni la practican los aspirantes á señoritos, ni los que no serán nunca señoritos.

Hace tres días puso fin á su vida un vecino de dicha localidad dándose un tiro en la sien. El Juzgado incoó las diligencias oportunas y los médicos D. Ernesto Huertas y D. Patricio Fernández tuvieron por humanidad que servir de enterradores de un cadaver de dos días.

Médicos humanitarios como lo son siempre ¡Qué Almuladar! Digo ¡qué Almuradiel! Muy bien señor Huertas.

## El Seis de Junio de 1808

Por exceso de original REALIDAD no ha felicitado cual se merece á la Junta que con tanta actividad y discreción ha solemnizado las hazañas de nuestros mayores, apesar de que los obstáculos que llevan consigo la falta de costumbre digámoslo así de esta clase de campañas que tanto honran á los que la emprenden.

No hemos de ensalzar todos los trabajos realizados uno por uno ni alabar la conducta de los iniciadores y demás personas que tanto han trabajado, por no herir su modestia, habiendo de fijarnos únicamente en la velada literaria, nota simpática y progresiva que pone á alto grado nuestra intelectualidad, más entendemos que la misión de la Junta no ha terminado aún su cometido y le resta acaso la misión más importante para completar el éxito; cual es la impresión de los trabajos leídos en la velada, pues nuestros adolescentes necesitan algo más que la impresión cinematográfica de los festejos para acrisolar su amor á la patria y el respeto debido á nuestros héroes, lo que se consigue estudiando y meditando, sobre las circunstancias penosas de aquella época gloriosa que solo tuvo desastres para la patria, no pudiendo dar á su pueblo otros medios de resistencia que el amor á su bandera.

Por suscripción que con mucho gusto inicia REALIDAD, puede editarse un tomito que contenga todo lo escrito sobre la materia y hacerse de él una tirada numerosa, suficiente para repartir en las escuelas y archivos para otorgarles como premios en lo sucesivo.

Se conseguirá de este modo la difusión de conocimientos antes reservados á las personas de gran erudición.

## De Almuradiel

SALUDO

Ya que me han dado cariñosa acogida poniendo á mi disposición las columnas de este digno periódico, titulado REALIDAD, vocablo que encierra toda una psicología de la verdad y del bien, me he propuesto desde hoy tomar una tarea para mí difícil, muy difícil, dada mi poca valía en el palenque literario, no contando para ello sino con toda la fuerza de mi voluntad, y es, la de colaborar con los ilustrados compañeros que lo componen. Verdad es que es penosa mi tarea, pero sírvanles aunque como un átomo nada más en sus esfuerzos.

Marchemos adelante sin mirar atrás no nos ocurra lo que á Rebeca, sigamos sin detenernos aunque el camino lo encontremos necesariamente bordeado de malezas; despreciamos las críticas y censuras á que nos vemos expuestos todos los que colaboramos en la ingrata tarea del periodismo.

Al mismo tiempo que coadyuvaré en lo posible, para defender los intereses del pueblo valdepeñero, trabajaré por fomentar la cultura y civilización en éste mi pueblo, sacándolo de la incultura en que existe, propia del Impero marroquí.

Tomemos como únicos argumentos «la Verdad, la Realidad y la Justicia.» Este ha de ser nuestro lema.

Ya es hora de que nos descorramos el velo y con el rostro al descubierto hablemos claro.

Yo saludo y felicito efusivamente á mis queridos compañeros de REALIDAD y me honro en tenerlos como

tales, porque veo su ideal, pues con ellos Valdepeñas camina con paso rápido y seguro hacia el progreso.

### LA NECROPOLIS

Hablaré del Cementerio.

El Campo santo de mi pueblo es antiguo, muy antiguo, pepueño, un ataud de piedra para todo un pueblo. Entre el pueblo y la estación hay de distancia como unos cien metros y en este trayecto se halla situado el Cementerio. Más cerca aún de ésta pues sus viejas paredes tocan casi á ella.

¿Es este sitio el adecuado á un Cementerio? A mi corto entender, creo que no. Porque al pasar junto á él una vez más los que estamos acostumbrados ha hacerlo diariamente nos causa cierta emoción, ¿qué será al que bajándose del tren venga por vez primera á este pueblo? Más ó menos á unos y á otros siempre nos sugiere el melancólico recuerdo del paradero humano.

En vano la Estación del ferrocarril tan próxima al Campo santo por donde pasan los trenes atestados de viajeros alegres, como enseñoreándose con la celeridad de su marcha; en vano sus bajos y descuidados padrones no dan la menor seña de seriedad; en vano el paseo de la Estación que pasa junto á él sitio el más alegre puede decirse del pueblo por transitar por él continuamente gente; todo en vano quiere disputar la alegría de la vida: la ligereza con que los transeuntes marchan al cruzar por aquel sitio, como temiendo detenerse allí; los creados y abundantes herbazales,—que se vislumbran al través de las anchas rendijas de sus puertas,—entristecidos por la elocuencia silenciosa de las cruces que parecen despedirnos con el adiós perenne, inconsolable de sus brazos abiertos, nos recuerdan y nos inspiran la triste idea de la muerte.

No para ahí todo, sino en los casos que continuamente se están dando; un individuo pierde para siempre á un ser querido, al poco tiempo necesariamente tiene que pasar junto donde yace y no puede menos de recordar con pena los días de su vida, escena lúgubre de su última agonía... etc., etc.

Luego ya puede verse por lo dicho la necesidad de un nuevo Campo santo en otro sitio más lejos del pueblo, que no lo tengamos tan presente, porque, como dicen los médicos, el recuerdo constante de la muerte acorta la vida.

¡Qué hagan pronto otro nuevo Cementerio! Lo pedimos todos por higiene, por justicia, por humanidad, por conveniencia de nosotros mismos, y especialmente por los niños, por los pobres niños quienes, por ser fuente segura de progreso y de esperanza, debemos apartar del temor de la vejez y de la muerte lo más posible.

### LA COSECHA

Los labradores hallanse contentos y satisfechos por resultar la cosecha más abundante de lo que se creía.

La recolección se está verificando y queda mucho grano que encerrar.

Los precios de los diferentes artículos de venta en esta localidad, son los siguientes:

Candeal á 10 pesetas fanega; gear 9,50 íd., íd.; cebada, 5 íd., íd.; centeno, 7 íd., íd.; avena, 3,75 íd., íd.; aceite, 10 pesetas al roba; vino, 2,50 ídem, íd.; vinagre, 2 íd., íd.; y paja, 0,25 íd., íd.

Es cuanto por hoy tengo que decir á REALIDAD. Hasta otra,

AVELINO FERNÁNDEZ.

Almuradiel Julio 1908.



Sección de Noticias

El domingo próximo y según costumbre, á las diez de la noche, se celebrará la tercera Conferencia en el Casino Republicano.

Pasado mañana sábado, festividad de Santiago Apóstol, hace un año que dejó de existir de forma trágica, el que fué Jefe del personal del Resguardo de la Arrendataria de Consumos D. Antonio Pérez Maldonado, (q. e. p. d.)

Con dicho motivo sabemos que el digno Administrador D. Gaspar Ripoll dictará una circular al personal de la oficina de su acertada dirección empleados de Fielatos y de la línea fiscal, honrando la memoria del difunto compañero, en su primer aniversario, y ordenando al propio tiempo el cierre de las oficinas principales de la Administración, al público en referido día desde la una de la tarde en señal de duelo.

Aplaudimos el noble acto del señor Ripoll, que, al honrar la memoria de los muertos se honra así propio.

Como en otro lugar decimos es plausible la iniciativa de los individuos que componen la Junta del Casino Republicano.

Tras de las conferencias que semanalmente se verifican por intelectuales de esta localidad rindiendo un tributo merecidísimo á nuestro antepasado Mendizábal en su homenaje y para el día 29 del que rige, tratan de celebrar una fiesta con la cooperación de todos los elementos liberales de esta ciudad.

Por esta iniciativa felicitamos á sus iniciadores.

El próximo sábado contraerá matrimonio D. Esteban Santos, con la angelical rubia y hermosa Srta. Alfonsa Izarra, hija de nuestro particular amigo D. Alfonso.

Deseamos á la feliz pareja una luna de miel interminable.

Rafael López de Haro

Abogado-Notario

Ha trasladado su despacho á la calle Balbuena, núm. 32.

D. Licer Muñoz Santos, ha tenido la atención de dedicarnos un ejemplar de su monólogo titulado *Seis de Junio*, que con extraordinario éxito se estrenó el día 4 del actual en el Salón Recreo del Círculo Republicano.

Es obra que merece estudio y le prometemos fijarnos en ella. No obstante pareciéndonos en general bueno el metro escogido y que hemos de hacer la crítica debida, á continuación copiamos la octava que á nuestro parecer impera en tal composición ó monólogo.

«Las casas fueron castillos  
nuestro cuerpo la trinchera  
y armas... buena era cualquiera  
un azadón... un cuchillo,  
todo lo que se encontraba  
¡y aquél que nada tenía  
con las manos defendía  
y con esto le bastaba.»

Bien Licer y hasta nuestro próximo.

Como corresponsal en Almuradiel, hemos nombrado á D. Avelino Fernández, el cual nos remitirá algunas crónicas referentes á dicho pueblo.

El Cine Madrileño se hace así mismo la competencia pues no tiene otro en frente; no solo nos proporciona novedades en *Varietés*, si que también en las películas que exhibe que son graciosas, de sensación y de novedad suma.

Damos nuestra enhorabuena al empresario que nos proporciona por poco dinero espectáculo agradable por todos conceptos.

Notas en el Muelle

Día 16 de Julio

Por M. Z. y A.

Dos cajas jabón.—1 idem de arroz, para D. Fernando Orti.—1 tobal sardinas.—3 sacos de arroz, para D. Angel Piqueras.—4 cajas jabón, para D. Vicente Gilaveb.—2 tobal sardinas, para D. Antonio Rodríguez.—1 tobal sardinas, para Gala López.—1 tobal sardinas, para D. Tomás Mejias.—1 caja conserva pescado, para D. Juan Fernández Merlo.—1 caja manteca vaca, para D. Nicolas García.—1 caja salchichon.—4 sacos jabón.—1 caja conserva pescado, para D. Tomás García.—11 sacos (de 50 kilos) Arroz, para D. Antonio Mata.—2 sacos judías.—1 idem arroz, para D. Sebastián Vélez.

Día 17

Por M. Z. y A.

Un toval sardinas, para D. Liborio Salmerón.—1 saco orroz, para D. José Antonio Martín.—1 caja salchichón, para D. Rafael Díaz.—11 sacos habas, para D. José Rodero.—1 saco lentejas para Santa María Molina y Compañía.—3 cajas conserva pescado.—3 sacos arroz para D. Anselmo Sabino.—5 cajas petroleo, para D. Angel Escribano.—5 cajas aceite linaza, para D. Juan Hurtado.—56 sacos cebada.—19 idem. idem. para D. Dimas Martín.—11 sacos cebada, para D. Juan Caravantes.

Día 18

Por M. Z. y A.

Dos sacos garbanzos, para D. José Manuel Pérez.—1 saco judías, para D. Angel Piqueras.—1 saco garbanzos, para D. Fernando Fuente.—2 cajas salchichon.—5 sacos garbanzos, para D. José Campo.—4 sacos jabon.—1 caja salchichón.—10 sacos arroz.—2 cajas conservas pescado, para D. Juan Hurtado.—8 sacos arroz, para D. Ramón Ayuso.—5 cajas cerveza, para D. Antonio Mata.—1 caja vino.—3 sacos garbanzos, para D. Juan Perez.

Por F. C. Moral

Diez pieles de aceite, para D. Miguel de las Heras.—25 sacos cebada, para D. Manuel Puebla.

Día 19

Por M. Z. y A.

Seis sacos sal, para D. Federico Rodero.—3 sacos garbanzos, D. Vicente Gilaver.—3 sacos garbanzos, para D. Angel Piqueras.—1 caja jabón, para D. Francisco Sánchez.—1 caja jabón, para D. Claudio Laguna.—1 saco arroz.—1 idem. Judías, para D. Manuel Saavedra.—2 cajas jabón, para D. Juan Francisco Merlo.—1 caja jabón, para D. Silverio Martín.

Por f. c. Moral

Diez sacos cebada, para D. José Cejudo.—2 sacos cebada, para D. Hipolito Garrido.

Día 20

Por M. Z. y A.

Seis cajas jabón, para D. Rafael Díaz.—4 barriles escabeche.—3 tobal sardinas, para D. Liborio Salmeron.—1 eaja salchichon, para D. Manuel Caminero.—1 saco judías, para D. Angel Piqueras.—1 caja cerveza, para D. Francisco del Puelo.—20 sacos habas, para D. José Antonaya.—1 caja jabón, para D. Remijio López.—5 sacos jabón, para D. Tomás García.—2 sacos jabón.—2 cajas Aceite Linaza, para D. Antonio Mata.—1 caja conserva pescado, para D. Angel Escribano.

Por f. c. Moral

Cuarenta y ocho sacos cebada, para D. Sacramento Cejudo.—28 sa-

cos cebada, 3 idem. idem, 15 sacos chufas, para D. Manuel Puebla.—7 sacos Cebada, para D. Anastasio Ciudad.—10 sacos cebada, para D. José María Carrazón.

Día 21

Por M. Z. y A.

Una caja conserva pescado y 3 sacos sal, para D. León Ubeda.—2 sacos sal, 3 idem judías y 2 cajas conserva pescado, para D. Fernando Ortiz.—2 cajas conserva pescado, para D. Federico Rodero.—1 caja jabón, para D. Gabriel Megías.—20 cajas cerveza, para D. Saturnino Blanco.—2 barriles vino, para D. Agustín Fernández.—5 sacos garbanzos, para D. Celestino Román.—1 bombona ginebra, para D. José Megías.—1 caja salchichón, para D. Nicolás García.—4 cajas jabón, para D. Ramón Ayuso.—1 caja salchichón, para D. Luciano García.

Por f. c. Moral

Diez y ocho sacos cebada, para D. Felipe Marqués.—5 cajas jabón, para D. José Manuel Pérez.

Nuestro buzón

O. Carrero.—Andújar.—Suponemos se llamará Obdulio y para ser Carrero debe resultar chistoso cuando lo llame su amo ¡Obdulio! ¿Le parece hagamos la sustitución por ¡Oh Burrol!

K. K. Huet.—Daimiel.—Que seudónimo más usado. Su trabajo lo publicaríamos al haber sido dedicado al «pito», «guijas», «garbanzo», «chufas», ó á los del gremio á que suponemos pertenece. Le aconsejamos un cocidito de garbanzos tostados ó dos chufas para que pruebe si por este medio. El Espíritu y Santo cae sobre Ud.

C. R. Madrid.—La proedencia nos escamó REALIDAD no prosperará por que los intereses de este pueblo no gusta á sus habitantes sean defendidos; pero si sucediera lo contrario, le prometemos incoar el expediente oportuno para recluirlo en un Manicomio y pagarle éste.

¿Tonto ó loco?

R. G. R. Manzanares.—A la Virgen del Carmen, Soneto.

¡Oh Virgen Oriunda del Carmelo! Si lo publicamos nos quedamos en ésta sin efigie por haberse trasladado á Madrid á imprimir no lo fusilen ¡So...Carmelo Burriundo!

R. L.—Ciuda-Real.—Recibida la suya. Gracias. ¿Le tedremos que avisar el cumplimiento de lo que nos ofrece?

M. M. de la C.— Ciudad-Real.—¿Qué activo es para corresponder á las nuestras? Gracias por habernos complacido de conformidad al método modernista «Nulo».

E. C. Viso del Marqués.—¿Verdad que no le somos á Ud. muy simpáticos? ¡Aplaque señor su ira...! sus inciertas precauciones no servirán de nada.

Espectáculos

Cinematógrafo Madrileño

Preciosas y divertidas películas de gran duración, con intermedio de los nunca bien aplaudidos

LES LERIN

los que distraen grandemente á la escogida y buena cocurrencia que asiste á este espectáculo.

Para esta noche 6 estrenos

\*

\*\*

Plaza de Toros

El sábado 25, festividad de Santiago Apóstol, tendrá lugar en dicho circo una novillada de cuatro novillos toros.

Imprenta de Mendoza, Jijón, 12

Bodega

Se arrienda una de 3500 arrobas de vaso, con PR NS, BOMBA y LAGAR, cerca de la Estación.

Razón: Balbuena, 32, Valdepeñas.

Tonelería y Construcción de CONOS de Eugenio González

Actividad, perfección y economía en todos los trabajos corrientes y extraordinarios, tal como los requiere el comercio y la industria.

Paseo de la Estación

¡BUENA OCASION!

Se traspasa un magnífico café en el Tomelloso, local capaz de todas mejoras é innovaciones modernas y muy bien acreditado. El cual su dueño por falta de salud, no puede atender.

Con referido Café se alquila también toda la casa, muy capaz para instalar una buena fonda.

Para informes dirigirse á su dueño José Llobet, calle Belén, 30, «Café Universal.»



**Francisco Morales Cruz**

Banquero.—Corresponsal del Banco de España y Delegado en este partido, de la Compañía Arrendataria de Tabacos.  
Cosechero y Exportador de Vinos.  
Calle del Seis de Junio, 57.—Valdepeñas.

**Siro y Luis Palacios**

FABRICA DE ALCOHOLES

Cosecheros y Exportadores de Vinos  
Finos de mesa

Cristo.—VALDEPEÑAS

**Viuda é hijos de Domingo R. de Leon**

VINOS  
de Valdepeñas



Exportación  
à Ultramar

Carretera Moral, 7 y 9

VALDEPEÑAS



ACCESORIOS  
Composturas garantizadas  
Venta al contado y á plazos  
—  
La mejor marca conocida por su sencillez y ligereza.  
Calle de las Escuelas  
VALDEPEÑAS

**LORENZO ALEMANY**

GRAN BAZAR

Muebles, Loza fina, objetos de fantasía y Tarjetas postales.

Calle de las Escuelas, Valdepeñas

**Bodegas de Viuda é Hijos de Tuertes**

Cosecheros y Exportadores de vinos finos de mesa. Vinos añejados.

JIJON.—VALDEPEÑAS

**Gran Hote Inglés**

— DE —

**Juan Jiménez Martínez**

JIJON, 10.—VALDEPEÑAS

Salón de lectura; luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones; servicio esmerado y Mesa redonda y á la carta; carruajes, propiedad de la casa á todos los trenes.  
Teléfono, núm. 14. \* Telegramas: «Jiménez»

**Máquina**

Nuestra máquina, universalmente conocida con el nombre de doméstica bobina central, es la misma que emplean las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares, haciendo con ellas preciosos bordados, encajes y toda clase de industria.

Nuestra máquina está garantizada en todo el mundo.

Visitad nuestro establecimiento donde encontrareis magníficos bordados y toda clase de agujas y accesorios.

Virgen, 6.—Valdepeñas



**Viuda é Hijos de Tomás López Tello**

Cosecheros y exportadores

de vinos finos de mesa.

Especialidad en licores finos.

Castellanos.—VALDEPEÑAS

**Juan Casas Dentista**

Especialidad en dentaduras empleando los últimos procedimientos.—Ancha, 51.

Extracción de Muelas con anestésico

**Esteban Rodero Díaz**  
ZAPATERIA

Cortes aparados.

Precios fijos.

Virgen, 28.—Valdepeñas

Confitería y Repostería

DE

**PEDRO BERNARDO**

Pastas, dulces y licores de todas clases.

Seis de Junio, 37.—Valdepeñas

**Taller de Tonelería**

— DE —

**JUAN JOSE PATON**

JIJON, 86

Recientemente establecido su dueño, ofrece sus servicios á los exportadores y público en general.

Envases de todas cabidas y clases á precios reducidos.

Composturas económicas.

Jijón, 86.—Valdepeñas

**Loreto Mazarrón**  
MARMOLISTA

Se construyen toda clase de trabajos en mármoles y piedra, lo más moderno que se conoce.

Seis de Junio.—Valdepeñas.

**Relojería de Graciliano Merlo**

Relojes Suizos. Marcas acreditadas. Composturas garantizadas.

Castellanos.—Valdepeñas.